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La UAEM en la prensa: 
 
Analiza rector condiciones que propician la violencia 
“Pensamos que la violencia y la delincuencia que estamos enfrentando tiene que ver con cuestiones de 
carácter estructural. Si no se replantean las relaciones económicas y las formas de producción, y no se 
cambian de fondo los estilos de vida asociados al consumo mismo y a esta vida superflua que se promueve 
ideológicamente entre los jóvenes, difícilmente podremos hacer algo”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco del encuentro 5 Perspectivas de Paz, 
realizado hoy en el Centro Cultural España de la Ciudad de México, Alejandro Vera y Javier Sicilia Zardain, 
secretario de Extensión de la UAEM y fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, 
participaron con el tema de la construcción de paz desde la perspectiva de la educación, en la que fungió 
como moderador Roberto Villanueva Guzmán, director de Atención a Víctimas de la máxima casa de estudios 
de Morelos. “Buscar con los pueblos retomar el proyecto de las autonomías, el de las economías solidarias, 
orientadas hacia el autoconsumo y las formas de convivencia tradicionales, sobre todo en el estado de 
Morelos donde ha crecido mucho la pobreza, nos ha permitido darle la voz y protagonismo a las propias 
comunidades, en defensa del territorio, así como transitar hacia un modelo económico más humano y 
comenzar a reconstruir el tejido social como una sociedad tradicional más no tradicionalista”, dijo Vera 
Jiménez. El rector de la UAEM reiteró que “somos una universidad del pueblo y para el pueblo, pues estamos 
totalmente mimetizados y articulados, impulsando una agenda publica que nos ayude a generar alternativas 
de bienestar”, al destacar que el proyecto de Extensión universitaria, a partir de la incorporación de Javier 
Sicilia, “nos ha permitido construir un puente de relación con las comunidades y los pueblos y centrar en el 
debate de la universidad y del estado mismo, temas como la defensa del territorio”. Al referirse a las acciones 
que ha emprendido la UAEM de acompañamiento con las comunidades y los pueblos, señaló que hay quienes 
pretenden restarle legitimidad a esta lucha atribuyéndole intereses políticos, “si no impulsamos un proyecto de 
nación diferente, si no impulsamos un nuevo constituyente, si no nos damos a la tarea de construir ese 
proyecto, es venir a administrar el infierno y no tengo ningún interés en ello”, dijo. Por su parte, Javier Sicilia 
dijo, “hago un llamado a la conciencia de quienes malinterpretan a todo aquél que está luchando por la 
dignidad del país, porque en la UAEM estamos trabajando desde hace mucho tiempo, junto con otras 
organizaciones y grupos, desde abajo, desde una refundación verdaderamente democrática, desde un 
repensar la democracia y las relaciones humanas, sociales y políticas de este país”. Ambos recibieron un 
reconocimiento a nombre de la organización internacional The NonViolence Project, por su participación en 
esta jornada que tuvo por objetivo la discusión y el encuentro de diferentes puntos de vista sobre la 
construcción de paz, desde la educación, las redes sociales, los medios de comunicación, el ámbito 
empresarial y la cultura. 
Capital Morelos, p.19, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/necesario-replantear-
condiciones-que-propician-la-violencia-afirma-alejandro-vera 
 
Transformar el sistema económico: Vera Jiménez 
“Pensamos que la violencia y la delincuencia que estamos enfrentando tiene que ver con cuestiones de 
carácter estructural. Si no se replantean las relaciones económicas y las formas de producción, y no se 
cambian de fondo los estilos de vida asociados al consumo mismo y a esta vida superflua que se promueve 
ideológicamente entre los jóvenes, difícilmente podremos hacer algo”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco del encuentro 5 Perspectivas de Paz, 
realizado hoy en el Centro Cultural España de la Ciudad de México, Alejandro Vera y Javier Sicilia Zardain, 
secretario de Extensión de la UAEM y fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, 
participaron con el tema de la construcción de paz desde la perspectiva de la educación, en la que fungió 
como moderador Roberto Villanueva Guzmán, director de Atención a Víctimas de la máxima casa de estudios 
de Morelos. “Buscar con los pueblos retomar el proyecto de las autonomías, el de las economías solidarias, 
orientadas hacia el autoconsumo y las formas de convivencia tradicionales, sobre todo en el estado de 
Morelos donde ha crecido mucho la pobreza, nos ha permitido darle la voz y protagonismo a las propias 
comunidades, en defensa del territorio, así como transitar hacia un modelo económico más humano y 
comenzar a reconstruir el tejido social como una sociedad tradicional más no tradicionalista”, dijo Vera 
Jiménez. El rector de la UAEM reiteró que “somos una universidad del pueblo y para el pueblo, pues estamos 
totalmente mimetizados y articulados, impulsando una agenda publica que nos ayude a generar alternativas 
de bienestar”, al destacar que el proyecto de Extensión universitaria, a partir de la incorporación de Javier 
Sicilia, “nos ha permitido construir un puente de relación con las comunidades y los pueblos y centrar en el 
debate de la universidad y del estado mismo, temas como la defensa del territorio”. Al referirse a las acciones 
que ha emprendido la UAEM de acompañamiento con las comunidades y los pueblos, señaló que hay quienes 
pretenden restarle legitimidad a esta lucha atribuyéndole intereses políticos, “si no impulsamos un proyecto de 
nación diferente, si no impulsamos un nuevo constituyente, si no nos damos a la tarea de construir ese 
proyecto, es venir a administrar el infierno y no tengo ningún interés en ello”, dijo. Por su parte, Javier Sicilia 
dijo, “hago un llamado a la conciencia de quienes malinterpretan a todo aquél que está luchando por la 
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dignidad del país, porque en la UAEM estamos trabajando desde hace mucho tiempo, junto con otras 
organizaciones y grupos, desde abajo, desde una refundación verdaderamente democrática, desde un 
repensar la democracia y las relaciones humanas, sociales y políticas de este país”. Ambos recibieron un 
reconocimiento a nombre de la organización internacional The NonViolence Project, por su participación en 
esta jornada que tuvo por objetivo la discusión y el encuentro de diferentes puntos de vista sobre la 
construcción de paz, desde la educación, las redes sociales, los medios de comunicación, el ámbito 
empresarial y la cultura. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sur/transformar-el-sistema-
economico-vera-jimenez. 
 
Acciones en contra de la violencia en México 
Alejandro Vera, rector de la UAEM, opinó sobre la violencia que se vive en el país que se deben replantear las 
relaciones económicas y cambiar de fondo los estilos de vida. 
Capital Morelos, p.2, (Sin firma). 
 
Urge replantear las condiciones que propician la violencia: Vera 
Deben replantearse las relaciones económicas y las formas de producción, ya que si no se cambian de fondo 
los estilos de vida asociados al consumo mismo y a esta vida superflua que se promueve ideológicamente 
entre los jóvenes, difícilmente se podrá hacer algo, advirtió el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, al 
precisar que la violencia y la delincuencia que estamos enfrentando tiene que ver con cuestiones de carácter 
estructural. Lo anterior, al participar Vera Jiménez junto con Javier Sicilia, secretario de Extensión en el 
Encuentro 5 Perspectivas de Paz bajo conel tema: “La construcción de paz desde la perspectiva de la 
Educación”, y en la que fungió como moderador Roberto Villanueva Guzmán, director de Atención a Víctimas 
de la máxima casa de estudios de Morelos que se desarrolló en el Centro Cultural España de la Ciudad de 
México. Ahí, consideró que se debe de buscar retomar con los pueblos el proyecto de las autonomías, el de 
las economías solidarias, orientadas hacia el autoconsumo y las formas de convivencia tradicionales, 
sobretodo en el estado de Morelos donde ha crecido mucho la pobreza, nos ha permitido darle la voz y 
protagonismo a las propias comunidades, en defensa del territorio, así como transitar hacia un modelo 
económico más humano y comenzar a reconstruir el tejido social como una sociedad tradicional más no 
tradicionalista. Alejandro Vera, destacó: “somos una universidad del pueblo y para el pueblo, pues estamos 
totalmente mimetizados y articulados, impulsando una agenda pública que nos ayude a generar alternativas 
de bienestar”, al destacar que el proyecto de Extensión Universitaria, a partir de la incorporación de Javier 
Sicilia, “nos ha permitido construir un puente de relación con las comunidades y los pueblos y centrar en el 
debate de la universidad y del estado mismo, temas como la defensa del territorio”. Recordó que la máxima 
casa de estudios de Morelos, ha emprendido un acompañamiento con las comunidades y los pueblos, señaló 
que hay quienes pretenden restarle legitimidad a esta lucha atribuyéndole intereses políticos, “si no 
impulsamos un proyecto de nación diferente, si no impulsamos un nuevo constituyente, si no nos damos a la 
tarea de construir ese proyecto, es venir a administrar el infierno y no tengo ningún interés en ello”. 
El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72300 
 
Lanza Facultad de Diseño de la UAEM concurso de aplicaciones 
Apoyar e impulsar con nuevas tecnologías computacionales a los estudiantes de las diferentes universidades 
privadas y públicas, tiene como objetivo el concurso de aplicaciones de código abierto, que lanzó la Facultad 
de Diseño de la UAEM y el CONACYT a través de su programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo 
Tecnológico e Innovación en la modalidad de PROINNOVA y CODE S.A de C.V. En conferencia de prensa, 
Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Diseño y Alfredo Cabral Hinojosa, director General de CODE, 
anunciaron que se ofrecerán premios a los primeros lugares, aunque destacaron la importancia de que el 
valor de los participantes sea máspor el interés en participar en este concurso a través del uso de la 
computadora PIXIE para el diseño de juegos, robótica y automatización, multimedia e infotainment y difundir el 
uso del hardware y foftware libre. Noyola Piña, reiteró que los interesados deberán formar equipos de tres 
personas y hacer un registro previo ante la Facultad de Diseño dela UAEM, en donde se les proporcionará 
una computadora PIXIE (cortesíade CODE) para el desarrollo del proyecto que deberá ser categoría libre. Sin 
embargo, las sugerencias son en: juegos, robótica y automatización, multimedia e infotainment, procurando 
que sean sustentables, además de que los temas podrán variar según la categoría seleccionada por el 
equipo. Desde el pasado 8 de septiembre pasado inició la apertura de los registros y el 31 de octubre será el 
cierre de la convocatoria, por lo que la entrega del proyecto completo será el 2 de noviembre y los díasde 
evaluación y revisión de los trabajos será del 10 al 20 de noviembre para que la presentación y premiación de 
los proyectos sea a las 10:00 am del 27 de noviembre. Los criterios de evaluación serán la valoración del uso 
y programación de la computadora PIXIE, diseño del desarrollo según la categoría, dominio de la técnica 
aplicada a la computadora PIXIE, originalidad y viabilidad de la propuesta, y presentación del desarrollo. 
El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72299 
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Académicos evaluarán a la terna para el nuevo fiscal 
Los candidatos de la terna a Fiscal General de Morelos serán sometidos a una evaluación técnico académica 
con la participación de especialistas en Derecho de las Universidades, Nacional Autónoma de México (UNAM) 
y Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte del análisis que sobre sus perfiles realizarán este 
jueves, los integrantes de la Junta Política y de Gobierno del Congreso. A propuesta del presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso, Francisco Moreno Merino y con el afán de que más allá de un acuerdo político, 
la elección del nuevo Fiscal General contenga argumentos sobre los conocimientos que cada uno de los 
aspirantes tienen sobre el Derecho y sus especialidades, la Junta Política confirmó que este jueves durante la 
pasarela de candidatos, se destinarán módulos especiales para que los interesados sean sometidos a una 
prueba de conocimientos teórico prácticos. Aunque no se confirmó cuántos, si se anunció que los catedráticos 
y estudiosos del Derecho de ambas universidades, imprimirán en este proceso de designación una nueva 
faceta de lo acostumbrado en este tipo de definiciones, para que no se circunscriba al ámbito político 
partidista. Además, con la participación de ambas instituciones de sobrado prestigio académico y social, el 
Congreso busca legitimar la designación del nuevo Fiscal o en todo caso, tener argumentos de peso para un 
eventual rechazo de la terna de candidatos enviada al Congreso por el gobernador Graco Ramírez. La terna 
está integrada por el actual encargado de despacho de la Fiscalía General, Javier Pérez Durón; por la fiscal 
antisecuestro, Mónica Pineda Fernández; y por Norma Angélica Toledo Camacho, directora de Derechos 
Humanos de la misma Fiscalía. 
La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/academicos-
evaluaran-la-terna-para-el-nuevo-fiscal. 
 
Reconocen a Morelos en los Emiratos Árabes por su éxito en conservación 
En la Reunión de Líderes Globales de Conservación celebrada en Abu Dhabi, Emiratos Árabes, en la cual 
participó el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeath, expertos reconocieron el 
trabajo de Morelos por la conservación de la Carpita Morelense, especie emblemática del Área Natural 
Protegida de “El Texcal”. “Gracias al trabajo que hemos realizado con la UAEM, logramos la reintroducción 
exitosa de la Carpita Morelense en el Área Natural Protegida Barranca de Chapultepec y en donde 
actualmente tenemos el registro de su reproducción exitosa. Esto nos habla de la importancia de convertir la 
barranca en un santuario para la conservación de esta especie única en el mundo”, afirmó Contreras 
MacBeath. En representación de Morelos y como presidente del Subcomité de Biodiversidad Dulceacuícola de 
la Comisión de Supervivencia de Especies de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza 
(UICN), el funcionario expresó que asistir a estas reuniones es la oportunidad de Morelos para acceder a 
recursos internacionales, para la conservación de especies, como ocurrió con la Carpita Morelense y el árbol 
endémico del Texcal denominado Esenbeckia vazquezii. La mencionada reunión tiene lugar cada cuatro años; 
los gastos del viaje de Contreras Macbeth fueron auspiciados por la Agencia Ambiental de Abu Dhabi. 
Participan 300 expertos de todo el mundo en conservación de especies, a fin de intercambiar experiencias y 
tener la oportunidad de bajar recursos internacionales para su preservación. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma); Capital Morelos, p.4, (Wendy González); El Regional del Sur, p.12, (De la 
Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3956513.htm. 
 
Venadas UAEM sigue cosechando éxitos 
El equipo Venaditas UAEM sigue demostrando que va por buen camino. En las pasadas finales de la Liga 
UAEM-Unión de Morelos la escuadra dirigida por Luis Reinoso se llevó a sus vitrinas uno de los tres títulos 
que ganaron en las siete categorías participantes. Las chicas de la máxima casa de estudios se impusieron en 
la final de la categoría Preparatoria 5-1 a CFA, con tres goles de Fátima Arellano. Este mismo equipo que 
compite en la Liga Mayor Femenil se prepara para visitar el próximo domingo 27 de septiembre en Boca del 
Río a Dragonas, en duelo correspondiente a la Jornada 5 del certamen. Las Venadas suman en la Liga Mayor 
Femenil un par de triunfos y una derrota, esta última en la pasada fecha en donde cayeron 3-1 ante Andreas 
Soccer Sur. Este día en punto de las siete de la noche en el auditorio de la Prepa 1 se llevará a cabo la junta 
previa para la Liga UAEM-Unión de Morelos que está por arrancar la próxima semana. Equipos como el 
Colegio Las Fuentes y ABC se han sumado al torneo patrocinado por esta casa editorial. 
La Unión de Morelos, p.36, (Salvador Saldaña), http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/78167-
venadas-uaem-sigue-cosechando-%C3%A9xitos.html 
 
Crece la liga de Tocho en la UAEM-CEDH 
La liga de Tocho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en coordinación con la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos, cumplió sus primeros certámenes deportivos con un marcado crecimiento y 
respuesta de equipos participantes, donde la Lic. Lucero Benítez, presidenta de la Liga Tocho UAEM-CEDH, 
se muestra muy satisfecha por la participación que se ha tenido y por el gran apoyo que está dando la máxima 
casa universitaria, lo que tiende a seguir creciendo en beneficio de los deportistas. Durante la conclusión de la 
quinta edición, la dirigente con el comité organizador destacó la posibilidad de realizar más sub divisiones 
hacia el interior con las categorías y ramas participantes para tener una competencia más equitativa. Por el 
momento, ya se tiene la convocatoria para participar en el sexto torneo de Tocho Banderola, en el recinto de 
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la comunidad universitaria, un espacio que también ha sido perfectamente adecuado y utilizado para tener 
actividad durante los fines de semana, y la posibilidad de contemplar torneos nocturnos inter semanales, lo 
cual sería la gran novedad y le daría la oportunidad a muchos deportistas de poder integrarse con sus 
equipos, ya que muchos el fin de semana no lo pueden hacer.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3956230.htm. 
 
Opinión - Denuncia del rector, ensombrece más el clima violento 
Según el columnista: La denuncia que en días recientes hiciera el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
ante la opinión pública acerca de amenazas  de  muerte a su familia en particular a una de sus hijas,  ha 
levantado ámpula de condena y reprobación  no sólo en Morelos, sino en el ámbito nacional, particularmente 
en el sector de las máximas casas de estudio con la airada protesta y solidaridad manifiesta  de varios 
rectores de esas instituciones, quienes le brindan su apoyo y exigen investigación a fondo de los hechos, 
considerándose inaudito, aún cuando ya  no cabe sorpresa dada la infiltración de la delincuencia  en 
instituciones, que las amenazas e intimidaciones a la persona del rector y familiares provengan de agentes de 
la Fiscalía General del estado, tal cual afirmó el denunciante en la conferencia de prensa dictada  el jueves 10 
en las instalaciones de la universidad morelense. Ello de inmediato, compromete gravemente al gobierno de la 
entidad principalmente a quien lo encabeza, quien  está obligado a investigar y esclarecer lo que se considera 
un acto  que rebasa límites de cobardía y bajeza criminal lo cual no puede quedar impune para bien de todos. 
No se discute la demanda  al gobierno federal como es la SEGOB y la PGR de investigar, esclarecer y hacer 
justicia  ante amenazas y hechos violentos  denunciados por Vera Jiménez  involucrando  a dependencias 
encargadas de impartición de  justicia, sin embargo, el deber y obligación de  hacer claridad  de tales actos 
delincuenciales es el gobierno del estado, más cuando se hallan en entredicho instancias de tal aparato 
gubernamental. El hecho de que  el gobernador Ramírez Garrido Abreu haya solicitado a l secretario de 
Gobernación Osorio Chong investigar los hechos de amenazas sufridos por el rector de la UAEM, entre otras 
lecturas pudiera estar, la  de que así mismo el gobierno estatal se considera incapaz de llevar a cavo tal 
investigación, o la otra, que él mismo se niegue credibilidad. Esos juicios debieron hacerse antes de echarle le 
pelota investigadora al gobierno federal. Descartando  el peor escenario, que no sería extraño en vista de la 
violencia que se constata día a día, pudiera pensarse que las acciones llevan la intención  de amedrentar e 
 intimidar al rector vía amenazas contra  su familia, tienen su motivo en cuanto  que el rector Alejandro Vera 
Jiménez no ha permitido ser cooptado políticamente por el mandatario estatal, por el contrario ha asumido 
posiciones en defensa de la Universidad, de su prestigio e independencia hacia  intereses políticos que 
tienden al sometimiento. Su última acción fue la multitudinaria manifestación encabezada por Vera, contra un 
mandato del Congreso que pretendía violentar la autonomía de esa casa de estudios. Para observadores, es 
claro que  el rector Vera Jiménez se ha distinguido por ser funcionario universitario crítico de la situación que 
vive la entidad, no  calla ante injusticias sociales, por el contrario  las  denuncia y demanda soluciones,  de ahí 
la animadversión que le guarda la administración graquista. En la misma conferencia de prensa donde 
acusara del hostigamiento violento que sufre él y su familia de parte de  agentes de la Fiscalía del estado dijo: 
“es claro que en Morelos hay quienes insisten en someter a la universidad a través de la injerencia, la 
difamación y el descrédito, y hoy del  temor para que desista d su papel crítico, participativo y de 
acompañamiento de los pueblos y comunidades, frente a los problemas sociales de violencia, inseguridad, 
desigualdad, pobreza y corrupción que aquejan a la población del estado”. La UAEM ha sido instancia 
solidaria y de apoyo de los grupos campesinos opositores a la construcción de la termoeléctrica en Huesca, al 
gasoducto y acueducto, lo cual el gobernador asume como reto, respondiendo con el poder que ostenta. Lo 
deseable para el gobierno, la universidad, el rector y la sociedad, es que los hechos intimidatorios contra la 
seguridad del rector Vera y su familia se esclarezcan y los autores de acciones condenables  tengan su 
castigo. 
El Regional del Sur, p.11, (Isaías Cano Morales). 
Tiempos modernos…Termoeléctrica y mentiras II 
Según el columnista: Respecto de la termoeléctrica de ciclo combinado que se construye en la comunidad de 
Huexca, en el municipio de Yecapixtla, se han dicho muchas cosas. El gobierno de Morelos y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) se han enredado en sus argumentos y ha inventado cualquier cantidad de 
mentiras para convencer o presionar a quienes se oponen. El más reciente eslabón de esta historia es el 
boletín de prensa número B-5897 emitido por la Secretaría de Comunicación e Información del gobierno de 
Graco Ramírez, fechado en Cuernavaca, Morelos, el 16 de septiembre pasado, mismo que asegura en su 
cabeza que “será termoeléctrica detonador del desarrollo del campo en Morelos”, y en un sumario adyacente: 
“Se invertirán hasta 80 millones de pesos al año en infraestructura hidroagrícola”. En el cuerpo del boletín se 
cita al titular de la Comisión Estatal del Agua, Juan Carlos Valencia Vargas, hombre que transitó del panismo 
al graquismo en dos minutos, quizás por su proclividad a los negocios desde el ámbito de lo público, quien 
asegura que la termoeléctrica de Huexca es “una oportunidad histórica”, pues la CFE podría firmar un acuerdo 
con los usuarios de riego del río Cuautla por “el uso del agua residual tratada para la operación de la Central 
de Ciclo Combinado de Huexca”. Ahora bien, cuál ha sido la alternativa del gobierno. Es una burla, si me lo 
permite. De acuerdo con el boletín en cuestión, la CFE “ofrece pagar 5.75 pesos por cada metro cúbico de 
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agua utilizado. Esta remuneración además beneficiará al Sistema Operador de Cuautla ya que se dividirá en 
partes iguales entre éste y los integrantes de la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco)”. Más 
adelante, el funcionario de los negocios del agua, Valencia Vargas, asegura en el texto que cada parte podría 
obtener hasta 2 millones de pesos mensuales, un total de 24 millones de pesos al año, los que “invertidos 
adecuadamente en infraestructura y con el apoyo de los gobiernos federal y estatal podrían significar hasta 80 
millones de pesos; una oportunidad histórica de inversión”. El funcionario aseguró que con ese dinero podrían 
mejorarse los canales de riego “con lo que se evitarían pérdidas de hasta dos mil litros por segundo de agua, 
por lo que en lugar de disminuir el caudal del río, la termoeléctrica lo incrementaría”. ¿Qué le parece? Pero 
todavía hay más. Dice el documento: “No tocaremos el caudal del río Cuautla, la termoeléctrica utilizará, en su 
proceso de enfriamiento, 245 litros por segundo de agua residual tratada proveniente de la planta de Cuautla y 
podrá regresar más con la rehabilitación de canales, la construcción de colectores y subcolectores y la 
perforación de pozos”. Señala el documento que de acuerdo con el programa llamado “Agua por Agua”, la 
CFE “se compromete a reponer cada litro de agua que se use en la termoeléctrica; además de que habrá una 
institución encargada de vigilar que se cumpla en este caso el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua 
(IMTA)”. Y luego, el discurso de Graco Ramírez, pero puesto en la boca del titular de los negocios del agua, 
Juan Carlos Valencia Vargas: “En suma, la termoeléctrica será detonante del desarrollo del campo en la zona 
oriente y no sólo eso, podrá mejorar el servicio de agua potable ya que el organismo tendrá ingresos 
suficientes para el mantenimiento de la infraestructura”. Sin embargo, habrá que decir algo que no se 
menciona en el documento. El pago de 5 pesos con 75 centavos que ofrece la Comisión Federal de 
Electricidad, según el boletín en comento, por cada metro cúbico de agua que se utilice para la termoeléctrica, 
en realidad implica ese pago por mil litros de agua, que es el equivalente al metro cúbico. De todos modos, la 
utilización de las aguas del río Cuautla, representarían la condena de los ejidatarios de la región oriente de 
Morelos a la muerte. Porque de acuerdo con el estudio hecho por la UAEM, el caudal sólo lleva mil 200 litros. 
Los campesinos sólo quieren garantía de que podrán continuar con sus cultivos, no quieren empleos de 
intendentes o peones en la termoeléctrica. Desde los gobiernos se pretende imponer esta visión capitalista de 
que lo mejor es el “desarrollo”, aunque ello pase por encima del patrimonio cultural, del medio ambiente, de la 
vida de las personas. Hace unos días escuché a un conductor de noticias de la ciudad de México, decía: “Una 
muy mala noticia para el pueblo de Santa Fe, porque el tren suburbano no va a pasar por ahí. Y todo porque 
estaban quejándose. Por quejumbrosos. No se dan cuenta que tener una estación de un transporte de Primer 
Mundo les traería el aumento automático de la plusvalía de sus casas. ¡Qué horror! Ahora, por quejumbrosos, 
se quedan fuera del desarrollo”. Y yo me pregunto, ¿la gente en los pueblos, en las comunidades, está 
pensando en cómo “encarecer” sus tierras? Aquella vieja confrontación de visiones que ocurrió entre los 
pueblos indígenas y los invasores europeos en 1492; los primeros, en defensa de su cultura, sus tierras, sus 
muertos; los segundos, por la imposición de “la visión”, es decir, de lo que consideraban como la verdad, la 
verdadera visión del mundo. Así estamos, sólo la resistencia puede transformar esto. Engranes: Escribe 
Manuel José Contreras Maya: “Con respecto a tu artículo de hoy en la Jornada Morelos me gustaría comentar 
que no solo es el asunto del agua sino también del aire que por ser un recurso natural que se encuentra más 
disperso en la naturaleza la luchas para protegerlo también son más dispersas y aisladas. Según la CFE, las 
termoeléctricas producirán 141.2 toneladas de bióxido de carbono por hora y eso no es poca cosa. Si en 
verdad hubiera políticas sustentables, el gobierno estaría obligado a demostrar cuántos kilómetros de bosques 
con árboles adultos se necesitaría para contrarrestar esa enorme contaminación y ¡plantarlos! No creo que 
Topiltzin Contreras le quiera entrar a esa discusión. “Finalmente, también existen los datos duros para 
demostrar que no necesitamos generar más energía eléctrica. La producción nacional es más que suficiente 
para la demanda actual. Realmente no hay un déficit de energía eléctrica, los problemas son de distribución 
pero no de generación. Es claro para mi que Graco Ramírez lo único que busca con el PIM es demostrarle al 
gran capital que es capaz de entregarle enormes porciones del territorio, todo con miras al 2018. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Diplomado 
Se anuncia el Diplomado Paramédico Industrial, que se realizará el mes de octubre, con sede en la Facultad 
de Medicina de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.36 
 
Anuncio 
Visita nuestro canal en www.youtube.com/UAEMor. 
Capital Morelos, p.19. 
 

Estatal:  
 
Hoy concluye la inscripción a Beca Salario 
Este día culmina el plazo para el pre registro a la Beca Salario durante el ciclo escolar 2015-2016, informó la 
Secretaría de Educación del estado. Durante la convocatoria, las autoridades dieron a conocer que para este 
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año la bolsa de apoyo pasó de 460 a 550 millones de pesos, para incrementar de 13 mil a 15 mil el número de 
beneficiarios. El programa estatal apoya a jóvenes de tercero de Secundaria, Educación Media Superior y 
Técnico Superior Universitario, o bien de Licenciaturas en Educación Superior, inscritos en alguna de las 
instituciones educativas públicas del estado. Además, no deben contar con algún beneficio de tipo económico 
otorgado para su educación que involucre presupuesto Federal, Estatal o Municipal al momento de solicitar la 
Beca Salario y durante el tiempo que reciba el beneficio. Los interesados deben solicitar el beneficio en el 
portal de Beca Salario http://becas-salario.morelos.gob.mx, en la opción de Pre-registros de Becarios, y 
aceptar los términos y condiciones que aparece dentro del portal del Programa. También contar con una 
identificación vigente con fotografía: credencial de elector, cartilla militar, pasaporte o credencial de la 
institución educativa en el caso de los menores de edad. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
http://www.moreloshabla.com/hoy-concluye-la-inscripcion-a-beca-salario-43177 
 
Se manifiestan docentes en demanda de respeto a escalafones 
Docentes del Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario (CBTA) número 8 se manifestaron en 
demanda de respeto a los escalafones. Lo anterior, luego de denunciar que la Subdirección de Enlace 
Operativo de la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria en Morelos y el director Morelos 
han bloqueado a varios maestros al no dar capacitaciones ni contraseñas para subir la información a la 
plataforma. Tawny Nava García, secretario general del CBTA 8, ubicado en la comunidad indígena de 
Xoxocotla, del municipio de Puente de Ixtla, aseveró que no se tuvo paro de labores en este plantel educativo; 
sin embargo, sí se llevó a cabo una manifestación por parte de los maestros, en exigencia del respeto a los 
escalafones por el Organismo de la Subdirección de Enlace Operativo del estado de Morelos, quienes se han 
apropiado de las horas de los docentes jubilados y no se recorren como se realizaba anteriormente. 
La Unión de Morelos, p.16, (Evaristo Torres). 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3956124.htm. 
 
Detona la UTSEM apertura de empresas 
A fin de capacitar a estudiantes y docentes de la Universidad Tecnológica del Sur de Morelos (UTSEM) en 
metodologías de desarrollo de negocios, con las plataformas Business Model Canvas, Lean Canvas y 
Business Thinking, se impartió el taller Boot Camp “Desarrollo de Negocios”. La capacitación se realizó del 18 
al 21 de septiembre, como parte del acuerdo entre la UTSEM y la delegación Morelos de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación (Canacintra), dirigido a estudiantes y docentes de la carrera de Logística 
Internacional, quienes diseñaron su modelo de negocio, desarrollo de soluciones y la creación de la empresa. 
Durante el taller, coordinado por Roberto González Campos, Director General de la empresa Desic, México, 
se concretaron seis propuestas de negocios presentadas  ante académicos y representantes de Canacintra. 
Diario de Morelos, (DDm Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/detona-la-utsem-apertura-de-empresas. 
 
Pretende la UPN conseguir autonomía 
El director de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Aroldo Aguirre Wences, informó que le están dando 
continuidad a las gestiones para que sean autónomos y accedan a los recursos y beneficios para los docentes 
y alumnos de la universidad. El objetivo, señaló, es aterrizar los programas del gobierno federal y estatal, ya 
que por depender actualmente del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) se limitan en 
muchos aspectos, como el realizar trámites y convenios con instancias educativas. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/pretende-la-upn-conseguir-autonom%C3%Ada. 
 
Buscarán recursos  para ciencia 
La Comisión de Ciencia e Innovación Tecnológica del Congreso local propuso negociar un proyecto que les 
permita bajar recursos para que las áreas que representa alcancen un mayor desarrollo en las universidades. 
Capital Morelos, p.2, (ADN Morelos). 

 
Nacional: 

 
No habrá recortes a educación superior ni en el gasto a ciencia y tecnología 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, aseguró que debido a la situación 
económica del país por la caída en los precios del petróleo, el próximo año habrá serias restricciones 
presupuestales. Sin embargo, no se aplicarán recortes en educación superior ni en el gasto en ciencia, 
innovación y tecnología. Al asistir a la toma de protestas de la nueva presidenta de El Colegio de México 
(Colmex), Silvia Giorguli Saucedo, indicó que al inicio de este gobierno el gasto en ciencia y tecnología era de 
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0.4 por ciento del producto interno bruto (PIB). El funcionario refirió que para la actual administración es parte 
fundamental una educación de calidad, pero con equidad. “El sistema de educación público, laico, gratuito y 
de calidad que queremos construir en este país debe dar acceso a todos los mexicanos, debe ser el mérito y 
el esfuerzo lo que permita encauzar al sistema público de educación del siglo XXI. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García), 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/aurelio_nuno_y_presupuesto_universidades-
presupuesto_universidades_0_595740735.html 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/09/22/no-habra-recorte-universidades-nuno 
 
UNAM presentará denuncia penal por hechos en CCH Vallejo 
La Universidad Nacional Autónoma de México presentará una denuncia penal ante las instancias locales y 
federales contra quienes resulten responsables de los hechos registrados en el Colegio de Ciencias y 
Humanidades (CCH) en los que resultaron tres personas lesionadas y daños a las instalaciones del Colegio. 
Informó en un comunicado que las instalaciones se encuentran tomadas y por ello, hizo un enérgico llamado a 
quienes las mantienen en su poder, para exigirles su inmediata liberación y permitir la reanudación de las 
actividades de la vida académica. Refirieron que esta tarde se registró un enfrentamiento en las instalaciones 
del Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Vallejo entre el grupo “Regeneración Radio” e integrantes de 
la organización “Tres de Marzo”, señalada por su actividad porril. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2015/09/21/unam-presentara-denuncia-penal-por-hechos-
en-cch-vallejo 
 
Mexicano crea cápsula de protección para sismos 
El ingeniero mexicano Reynaldo Vela Coreño de la UNAM desarrolló una cápsula resistente a los sismos, la 
cual ayudaría a proteger a las personas ante la caída de edificios, intoxicaciones e incendios, y cuya batería y 
alimento en su interior podrían durar hasta un mes. La cápsula denominada K 107 tiene forma de huevo y se 
realizó con distintos materiales como aleación de polvo titanio con acero, su tamaño es similar al de un 
refrigerador y oscila entre dos metros 10 centímetros para adultos y un metro para niños. La estructura está 
conectada a la alerta sísmica y tiene su propia alerta de respaldo, que es la que se utiliza en Japón, dijo Vela 
Coreño en una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/print/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/09/21/mexicano-crea-capsula-de-
proteccion-para-sismos 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/capsula_proteccion_sismos-Reynaldo_Vela_conacyt-
mexicano_crea_capsula_sismos_0_595740775.html 
 
Silvia Giorguli, primera mujer que dirige El Colegio de México 
La educación pública en México no es mala, sino desigual, advirtió Javier Garciadiego, quien ayer entregó la 
presidencia de El Colegio de México (Colmex) a Silvia Giorguli Saucedo. Ante el titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Aurelio Nuño, dijo que todos los alumnos de esa casa de estudios tienen garantizadas tres 
cosas: excelente formación académica, disciplina de trabajo y redes de influencia con sus condiscípulos y 
profesores. Al asumir el cargo para el periodo 2015-2020 como la primera presidenta del Colmex, entre 
aplausos de autoridades educativas y alumnos, Giorguli Saucedo refirió que ante los persistentes problemas 
como desigualdad social, pobreza, rezago educativo, crisis de los sistemas políticos, degradación ambiental, 
violación sistemática de los derechos humanos, nos dan una pauta sobre alguno de los ejes hacia los que 
requerimos seguir orientando nuestro trabajo. Comentó que se trata de construir una agenda de investigación 
institucional que incluya estos temas y los que pudieran surgir de las propuestas de los centros que integran el 
Colmex. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García), 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/colmex_presidenta-colegio_de_mexico_presidenta-
colmex_y_Silvia_Giorguli_0_595740676.html 
 
Decreta la UNAM que su producción académica digitalizada será de acceso público 
En consonancia con el contexto internacional, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) decretó 
que todos los contenidos de investigaciones, materiales educativos, académicos, científicos, tecnológicos, de 
innovación y culturales que se generen en esa casa de estudios serán de acceso público. El rector de la 
institución, José Narro Robles, publicó el acuerdo por el que se establecen los Lineamientos generales para la 
política de acceso abierto de la UNAM, a fin de que –siempre que se cite la fuente– el conocimiento 
universitario esté al alcance de todos, de forma gratuita, en las plataformas digitales e Internet. El acuerdo 
entró en vigor a partir de su publicación en la Gaceta UNAM, el pasado 10 de septiembre. Consiste en 
promover el acceso abierto y la consulta libre y gratuita a través de Internet del contenido digital, producto de 
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las actividades académicas, científicas, de investigación y culturales que se desarrollan en la UNAM, 
publicados por las entidades y dependencias universitarias. Todos estos contenidos de acceso abierto se 
podrán consultar en cualquier portal con dominio unam.mx, pero particularmente en la plataforma Toda la 
UNAM en Línea (www.unamenlinea.unam.mx), que constituye el ámbito general en el que se ubican los 
distintos tipos de recursos digitales universitarios. 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso). 
 
Acuerdan integrar la comisión del congreso del IPN 
Luego de sostener una mesa de diálogo, representantes de la Asamblea General Politécnica y de la dirección 
general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) acordaron integrar la comisión organizadora del Congreso 
Nacional Politécnico, la cual estaría conformada de 209 miembros de la comunidad, entre los que se cuentan 
10 autoridades que designe el director general, Enrique Fernández Fassnacht. 
La Jornada, p.12, (César Arellano). 
 
De manera virtual tratan ansiedad, depresión, duelo y violencia familiar 
La psicoterapia vía internet es una alternativa a las terapias presenciales que incorporan tecnologías de la 
información y comunicación en servicio de la salud mental. Bajo esta premisa, un grupo de psicólogos clínicos 
e investigadores capacitados en este innovador tratamiento creó en 2010 la empresa Soluciones virtuales 
para la salud, la cual se desarrolló con el apoyo del Sistema de Incubadoras de Empresas InnovaUNAM. La 
compañía mexicana brinda atención psicológica vía internet para ansiedad, depresión de leve a moderada, 
duelo y violencia familiar. Además de psicoterapia con uso de realidad virtual para casos como obesidad, 
miedo a hablar en público y víctimas de violencia criminal. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/de-manera-virtual-tratan-ansiedad-depresion-
duelo-y-violencia-familiar. 
 

Internacional: 
 
Estudiarán en Uruguay atributos medicinales de la mariguana 
La estatal Universidad de la República de Uruguay (Udelar) dio luz verde al financiamiento de un laboratorio 
especializado que se dedicará a investigaciones sobre propiedades de la mariguana, en el contexto de la ley 
aprobada en 2013 que regula su producción, comercialización y consumo. “La Universidad de la República 
asignó recursos para que comience la construcción de un laboratorio de investigación avanzado sobre 
cannabis, que estará en el Instituto de Higiene”, declaró al periódico capitalino El Observador, Luis Yarzábal, 
presidente del Comité Científico Asesor (CCA), creado por el gobierno para dar seguimiento a la ley. 
La Jornada, p.2, (Afp). 


